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駅頭は小さなドラマの連続だ！ 

 
初当選以来 6期２２年間毎日毎朝続ける東武鉄道の

市内６駅での朝の駅立ちは、通算４３００日を超え

ました。私の日々のツィッターのつぶやきから、転

載したものを含め、駅前の様々な市民との出会いや

何気ない駅前の風景、市民の日常を通した暮らしへ

の息遣いをエピソード集としてシリーズでお

届けしています。 
 

 

 

 

 
 

 
  

議案を議会開催前に、市民に公開してそ

の声を聞いた上で賛否の参考にする 

 

 越谷市議会議会運営委員会が取り組んだ、三

重県四日市と同県伊勢市の議会改革について、

調査活動に１月２２日、２３日の両日参加した。

このため通常実施の朝の駅立ちは中止した。 
 特に四日市市議会は、全国議会改革ランキン

グのトップや上位の位置をこれまで占めて来

た。そのため、今回の調査活動の希望議会を私

から議運委員長に要望していたことが実現し

た。特に、越谷市議会議運で論議が続いている

議会へのタブレット導入を巡りすでに２年弱

も協議しているにも拘わらず結論を見ていな

いことから、先進議会の四日市議会を推薦した。 

 当日の調査では、議員全員にタブレット（ノ

ート型パソコン・１２万円相当）を議会費（税

金）で購入しており、その通信費の半額は議員

の政務活動費で支出出来る様になっている。 

 使用内容は議会に提案される議案や予算書、

自治体の資料や通知等に活用している。 

 また、議会の本会場、委員会室、会派控室で

の使用はもとより、自宅や外部への持ち出しも

許可しており、当然様々なアプリのインストー

ルも出来るため、その通信費の半額は議員個人
で負担する、との規定になっている。 

 そこで、私からパソコンの使用に関して全く

個人的な領域もあるが、それは議会費で全額、

購入したパソコンの性格からして正当な活動

との区別がつきにくいではないか、と質問した。 

 応答した四日市議会改革委員会の議員から

は、それは議員の良識の範囲で使用としている、

と。当然と言えば当然の考え方であり、そもそ

も議員は選良であり社会的良識が通常よりも

高いとの位置であることが、前提であることか

らすれば無理のない規定だ。 

しかし近年選良である議員の不祥事が続発

していることから議員への不信が高まり、まさ

に良識で説明出来ることを細かく規定せざる

を得ない事態になっている。（もっとも不祥事

を起こしている議員は全体の１％にも達して
いないのだが） 

特に大きな教訓となったのは、議会開会の２

週間（告示は議会初日の１週間前で全国一律で

実施されている）も前に市長提出予定の議案を

ホームページ等で公開して、市民からの意見を

公募した上で議会審議や採決の参考にしてい

る、との取り組みだった。 

 これは、議会の議決権の行使という最大の責

務を遂行する上で、広範な市民の声を質疑や採

決という政策決定過程へ市民参加を保障する

事例として特質されることだからだ。 

（１月２２日・水曜日 ２３日・木曜日） 

 

離婚すると

き、親は子

どもの意見

を聞いてく

れなかった。

子どもは親

の 持 ち 物

か？                    
今朝の駅立ちは、せんげん台駅西口で通常通

り午前５時３０分前から開始したが、辺りは真

っ暗で寒気に包まれていた。    （裏へ） 

YouTube の白川ひでつぐ公式
チャンネルの登録者は２７６名

を超えました。引き続き配信を

継続していますので、これまで
のご協力に感謝し、更にご登録 

をお願いします。 

Youtube 

 

Twitter Webサイト 
Spotify 



市政レポート「一心太助の天秤棒」の配布と

ともに越谷市議会議員有志の会が主催する「子

どもの権利から考える共同親権とは？」シンポ

の案内チラシも配布した。当日は週明けの月曜

日でもあり、通勤客も多く次々と市民が受け取

って頂く中、馴染みの方３人からそれぞれ１０

０円総額３０００円のカンパを頂いた。  

この日午後５時３０分から午後７時前まで、
越谷駅東口を会場に、このシンポ参加を呼び掛

ける駅前街頭宣伝活動に取り組んだ。 

主催は、議員有志の会のメンバーをはじめ超

党派の議員や市民が参加してマイクを握り、チ

ラシを配布した。 

YouTube でのライブ配信も実施していたが、

同時にこの場所には清涼飲料水の販売活動も

実施されていたが、午後６時過ぎには西口に移

動された。それぞれ議員が個々にマイクで呼び

かけた後、私が急遽コーディネーター役でミニ

シンポを開催した。 

この進行の中で、次々と高校生が下校してお

り、チラシを受け取りながら中には、質問やス

ピーチに反応する場面が多く見受けられた。 

この中には、自分の親は離婚したが、その際

に自分の意見や考えを両親とも聞いてもらえ

なかった。離婚は家族問題なのに、と話す男子

高校生もいた。子どもの権利条約や意見表明権

が注目されてはいるが、まだまだ子どもの選択

権や決定権の尊重を多くの親は理解していな

い。共同親権法が制定されたがその成立に拘わ

らず時代の変化の中で親子とは何か、家族はど

うなっていくのか、を市民が考えるシンポがそ

の機会になることを願いながら寒空の街頭宣

伝活動を続けた。  （１月２７日・月曜日）  
 

戦前から世界の列強国は、わが国を植

民地支配の先兵として、後方から追い立

てたていた 

 

沖縄市で開催された第２０回全国地方議員

交流研修会に 2日間参加して来た。 

主催は超党派の地方議員で構成している実

行委員会で毎年 1 回全国各地で開催しており、 

今回のテーマは「欧米 G７からグローバルサウ

スの時代へ われわれはどうすべきか」で基調

講演を羽場久美子氏（青山学園名誉教授）が行

った。戦前の大国は中国やロシアであり、この

国の資源や港湾利用や生産物等の利権を巡り

欧米列強が日清日ロの戦争を通して、領土の分

割と権益の確保のため、イギリス、アメリカは、

自らの軍隊を派遣することなく、日本にその役

割を押し付けた。当時の風刺画にはその様子が

巧みに描かれており、サルの様な日本軍人にイ

ギリスとアメリカが、後方から追い立て、時に

はおだてあげて直接的な軍事介入の先頭に立

たせた。その結果中国大陸やロシア強国の割譲

や支配を労せずして手にいれた事として分か

り易い。今日イギリスはかつての輝を失い、同

時にトランプ大統領は、取引政治を露骨に展開

することで自国の軍隊の死者を回避して中国

の太平洋進出の第一列島線の防波堤を日本に

背負わせよとしている。これは戦前の構造と全

く同じだ。そして沖縄がその拠点であるから辺

野古基地問題は、沖縄の民意が選挙や住民投票

等で明確になっているのも拘わらず一行に解

決していないし、宮古島のミサイル装備の自衛

隊基地がその役割として存在している、とのお

話を興味深かかった。 

（1月 29日・水曜日 30日・木曜日） 

 

第 7 回市政報告会を開催、教育長人事否

決問題等議員と市民で活発な意見交換 

１２月越谷市議会で最大の焦点となった教

育長人事の否決事案や自民党議員によるクル

ド人差別発言問題や職員定数１１人増員の条

例等を巡り、これらの提案理由や論点の整理を、

第７回市政報告会で議員と市民の間で対話が

展開された。主催は越谷市議会議員有志の会で、

会場は越谷市役所多目的ホール。ゲストに福田

晃越谷市長も参加。焦点の教育長人事の当該の

先生も参加、反対意見への見解を述べられた。 
（２月２日・日曜日） 


